

Admiten encargos todos los correos... Precios de los papeles.—Precios, según tarifa.

LA PRENSA invita a sus anunciantes a presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

NÚMERO DEL DÍA 5 CÉNTIMOS

La Prensa



DIARIO DE LA MAÑANA

HEMEROTECA P. MUNICIPAL Santa Cruz de Tenerife

DIRECCION TELEGRAFICA PRENSA—TENERIFE

Se publica todos los días, incluso los domingos... Teléfono núm. 22.—Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS EN LA ADMINISTRACION

No serán devueltos los originales

NÚMERO ATRASADO 10 CÉNTIMOS

SANTA CRUZ DE TENERIFE Oficinas: Valentín Sanz núm. 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO LEONCIO RODRIGUEZ

Noticias por cable y telegrafía sin hilos

Alomania

En Francia

En el campo de batalla del Lys fuerte contraataque francés contra las alturas de Vleugelhoeck fracasó con graves pérdidas.

Luchas locales al noroeste de Bethune, cerca de Festubert y a ambos lados del Scarpe.

Al sur del Somme atacamos a los ingleses y franceses cerca y al sur de Villers Bretonneux.

Nuestra infantería forzó el paso en duras luchas a través de nidos de ametralladoras, siendo ayudada eficazmente por vagones armados.

Tomamos el pueblo de Hangard, por cuya posesión hubo muchos combates.

En la orilla occidental del Avre adelantamos nuestras líneas a las alturas al noroeste de Castel.

El enemigo emprendió durante todo el día violentos contraataques con refuerzos dispuestos en el campo de batalla y traídos apresuradamente de retaguardia, fracasando con pérdidas sangrientísimas.

Continuaron encarnizadas luchas en el terreno ganado durante la noche.

Más de 2 000 prisioneros quedaron en nuestras manos cogimos 4 cañones y numerosas ametralladoras.

De los demás teatros de operaciones nada de nuevo.

Servicio de Reuter

En Palestina

Fuerzas árabes del rey del Hedjaz llevaron a cabo demostraciones efectivas contra el ferrocarril del Hedjaz, al norte y sur de Maan, habiendo atacado con todo éxito las defensas exteriores de Maan, de donde se retiraron más tarde hasta las defensas exteriores, las cuales aun conservan en su poder.

Aviación

Londres.—Arrojamos 19 toneladas de bombas sobre la estación de ferrocarril de Thourot, polvorín de Engel, Warneton, Armentieres y Roulers.

Las operaciones contra Ostende y Zeebrugge.—Nuevos detalles.

Londres.—En la Cámara de los Comunes, Sir Eric Geddes dió cuenta de que era muy probable que los ataques contra Ostende y Zeebrugge, mencionados por el Almirantazgo en su comunicado de hoy, hayan obstinado eficazmente la entrada del canal de Brujas.

Durante el curso de las operaciones causamos grandes daños a los buques enemigos que se hallaban en Zeebrugge, habiendo, además, hundido a un destróyer alemán que trataba de salir a la mar.

Nosotros perdimos un destróyer, que fué alcanzado por el fuego de cañón, lo mismo que dos buques costeros.

Seis cruceros inservibles fueron rellenos de cemento armado para ser hundidos en las entradas de Zeebrugge y Ostende y también dos submarinos antiguos y sin valor alguno fueron cargados de explosivos para ser volados contra las obras que unen la parte de mampostería del muelle con la tierra.

Península

Consejo

Madrid 25 15.—Se ha celebrado Consejo en palacio bajo la presidencia de don Alfonso.

El señor Maura hizo el resumen de los acontecimientos exteriores e interiores, informando después de la marcha de los debates parlamentarios y de los tratados comerciales para facilitar la importación y exportación.

40 mil toneladas de yute

Por gestiones del Embajador de España en Londres, el gobierno inglés ha autorizado la exportación a España de 40 mil toneladas de yute, con lo cual se evitará la paralización de centenares de fábricas.

Mil millones para obras

El ministro de Fomento, señor Cambó, está ultimando un vasto plan de obras para fomentar la riqueza nacional.

A este fin propónese pedir a las Cortes un crédito de mil millones de pesetas.

Pidiendo pan

En Murcia se ha celebrado una manifestación de mujeres y niños, que pedían pan.

Los manifestantes asaltaron las panaderías y apedrearon varios establecimientos.

Resultaron algunas personas heridas.

Escándalo

De Granada dicen que durante una sesión del Ayuntamiento se produjo un enorme escándalo.

Los concejales Hito y Carrascosa se abofetearon.

Se ha entablado entre ellos un lance personal

La amnistía

El conde de Romanones ha declarado que el proyecto de amnistía tiene por principal finalidad beneficiar a los condenados por los sucesos de Agosto, que serán puestos en libertad inmediatamente.

Añadió que la discusión en el Congreso será brevísima.

Alcalde

Indícase para desempeñar la Alcaldía de Madrid al señor Bugallal.

El discurso de Maura

La prensa elogia el resultado de la sesión de ayer en el Congreso, aplaudiendo el discurso de Maura, que califica de grandilocuente.

El Mensaje

La Mesa del Congreso hizo entrega hoy a don Alfonso de la contestación al Mensaje de la Corona, cambiándose los discursos de rubrica.

Concierto bancario

Se ha firmado el acta de constitución del concierto bancario que exige la parte financiera del convenio de España con Francia y los Estados Unidos.

El capital que representa asciende a 50 millones.

Ultimas noticias

COMUNICADO FRANCÉS DE LAS DOCE DE LA NOCHE

París 25 (12 noche) —La jornada se ha señalado por una gran actividad de las dos artillerías en la región de Hangard y sobre las dos orillas del Avre, sin ataques de infantería.

En Woevre, después de un violento bombardeo, los alemanes iniciaron un ataque en la región de Regneville.

Las tropas francesas han desalojado al enemigo de algunos elementos donde había puesto

pie, quedando restablecida completamente sus líneas.

Lucha de artillería bastante viva en la orilla izquierda del Meuse y en los Vosgos.

En la jornada del 22 y 23 de Abril, 7 aviones alemanes y un globo cautivo fueron abatidos por los pilotos franceses.

Otros diez aparatos cayeron muy deteriorados en sus líneas. Igualmente fueron destruidos 7 aparatos y un globo cautivo, el 21.

El 23 de Abril y durante la noche del 23 al 24 arrojamos 5 000 kilos de proyectiles sobre las estaciones de Nesles, Roye y Chaulnes.

Los aviones franceses han efectuado además numerosos ataques con ametralladoras sobre los acantonamientos alemanes.

Frente inglés

Londres 25 (12 noche). —Con fecha de hoy, a las 11 y 30, comunican del Cuartel general lo siguiente:

«Una fuerte batalla ha tenido lugar durante toda la noche en Villers-Bretonneux y sus alrededores, continuando a la hora presente.

Nuestras tropas han ganado terreno por contra-ataques, capturando un número de prisioneros.

La batalla de ayer en todo este frente fué muy sangrienta, sufriendo el enemigo grandes bajas por la acción de la artillería, infantería y tanques.

Al norte de la carretera de Villers-Bretonneux-San Quintín atacó el enemigo por tres veces nuestras posiciones, siendo rechazado en cada ocasión con pérdidas.

Durante esta batalla los alemanes utilizaron unos cuantos tanques.

Al anoecer de ayer, también fueron atacadas las posiciones francesas al noroeste de Bailleul, siendo rechazados todos los asaltos.

Al amanecer de hoy, el enemigo reanudó sus ataques en este sector y en las posiciones británicas más al este, después de un intenso bombardeo.

La lucha continúa en este sector en un ancho frente.

Un «raid» intentado por el enemigo durante la noche, en las cercanías de Benchy, fué rechazado.

La artillería enemiga se ha mostrado activa durante la noche en los sectores de Festubert y Robecq.»

Segundo comunicado

Londres 25 (12 noche). —A las 8 y 40 de la noche comunican lo siguiente del frente de batalla.

«Las posiciones franco-británicas desde el norte de Bailleul hasta el este de Wyttschaete, han sido violentamente atacadas durante todo el día de hoy.

Una lucha de gran severidad se ha desarrollado en todo este frente, particularmente en las cercanías de Dranoutre, Kemmel y Vierstraat.

En el transcurso de repetidos ataques y contraataques, las tropas aliadas se han visto compelidas a retirarse de las posiciones que defendían esta mañana. La lucha continúa.

Al sur del Somme, los victoriosos contraataques lanzados por las tropas australianas e inglesas sobre las posiciones ganadas ayer por el enemigo en Villers-Bretonneux y sus alrededores, hicieron avanzar nuestra línea hasta una distancia muy cerca de nuestro anterior frente

En esta acción capturamos más de 600 prisioneros.

El pueblo está ahora en nuestras manos.

El ataque en este frente fué hecho por el enemigo con cuatro divisiones, siendo sus objetivos, según el relato de algunos prisioneros, apoderarse de la aldea de Cuchy y del camino de Cuchy-Fouilloy.

Ninguno de los objetivos fué conseguido.

El número de alemanes muertos, encontrados en las posiciones rescatadas por nuestras tropas, demuestra que las pérdidas del enemigo fueron muy severas.»

La situación

Londres 25 (12 noche). —El corresponsal militar de la Telegrafía sin hilos comunica que el enemigo reanudó ayer su ofensiva en contra de Amiens, estando aun la bata indecisa.

El ataque fué lanzado sobre el frente franco-inglés, desde Albert al sur del Avre, siendo en todos sitios rechazado, excepto en Villers-Bretonneux.

Después de una serie de fluctuaciones en la lucha, los aliados se retiraron hacia un terreno más alto, dejando al enemigo en posesión de ambos pueblos y del bosque al norte de Hangard, que fueron recapturados por contra-ataques.

El objetivo era, aparentemente, el camino de Cuchy-Fouilloy, dos millas más adelante de las posiciones alemanas.

En proporción al frente de batalla, el enemigo empleó un número considerable de tropas, pero, a juzgar por el tiempo invertido, la operación parece revestir un aspecto experimental.

Espérase ahora el consiguiente desenvolvimiento de la operación para ver si es el comienzo de una larga ofensiva o la iniciación de una serie de ataques locales, con demostraciones a lo largo de la línea, antes de lanzarse a una ofensiva general.

El día 25 el enemigo consiguió ganar terreno, pero fracasó su último esfuerzo para ocupar los sitios avanzados, por haber transferido su principal acción al Lys.

Ahora parece que sus miras son los puntos que no pudo capturar en aquella ocasión, y con los cuales intenta mejorar sus posiciones para una ofensiva general en contra de Amiens.

El enemigo encontrará las posiciones de los aliados mucho más fuertes de lo que estaban a principios de Abril.

Bombardeo de París

París.—Se ha reanudado el bombardeo por el cañón de largo alcance, resultando algunas víctimas.

Incendio

Río Janeiro.—A bordo del vapor yanqui «Virginia», que disponíase a salir para Nueva York, se produjo un terrible incendio, que pudo ser dominado tras grandes esfuerzos.

Se ha comprobado que el accidente ha sido intencional.

Vigilancia

Río Janeiro.—La división naval brasileña cooperará con los aliados a la vigilancia de los mares en Europa.

Terremotos

Río Janeiro.—Los terremotos que se desencadenaron en la región de Arizona destruyeron las ciudades de San Jacinto y Henel. Resultaron numerosas víctimas.

De la madrugada

Interpelación del Sr. Izquierdo

Madrid 21 21.—Esta tarde explicó su interpelección en la Alta Cámara, el senador señor Izquierdo Vélez.

Como se había anunciado, atacó la conducta política del gobierno con motivo del nombramiento de gobernadores, refiriéndose particularmente a la designación del señor Santos y Ecay.

La Cámara escuchó con la mayor atención el discurso del señor Izquierdo, de abierta oposición al gobierno.

Dijo que el actual gabinete era un conglomerado impropio del servicio público, y refiriéndose a la cuestión de los gobernadores, dió que la designación del señor Santos y Ecay desmentía las doctrinas y predicaciones del señor Maura.

Terminó diciendo el orador que este gobierno pasará a la historia sin más significación que la de haber servido de apoteosis al señor Maura, de resurrección política al conde de Romanones, que yacía sepulto; de absolución al señor García Prieto; de abnegación patriótica al señor Dato, y de sacrificio a los señores Alba y Cambó.

Contesta al interpelante el presidente del Consejo, señor Maura, defendiendo al señor Santos y Ecay.

Dice que el nombramiento era obra suya y promete que la gestión del gobernador será de imparcialidad absoluta en las cuestiones políticas.

Rectifica el señor Izquierdo, insistiendo en censurar el nombramiento, y le contesta de nuevo el señor Maura.

Congreso

El señor Maciá interpela al gobierno sobre la cuestión de las huelgas en Barcelona, atacando duramente a la policía.

La defiende el señor García Prieto.

El crédito de Canarias

El marqués de Figueroa impugna el crédito para obras en Canarias.

Contéstale el señor González Besada, justificando la necesidad de socorrer a esas islas.

Puesto a votación se aprueba el crédito.

También son aprobados los que se solicitan para Telégrafos y carabineros.

La alcaldía

El gobierno ha ofrecido la alcaldía de Madrid al señor Sánchez de Toca.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Instrument, Price. Includes entries for Londres a la vista, París a la vista, 4 por 100 interior, etc.

Cruz Roja británica

El próximo domingo, 28 del actual, se celebrará en la Plaza de Toros una magnífica luchada entre el partido «Rival» de esta ciudad y otro de la Orotava, con el humanitario fin de destinar el producto del espectáculo a la Cruz Roja británica.

Para el siguiente domingo, 5 de Mayo, habrá nueva lucha entre los mismos partidos en la Orotava, prometiendo ambos encuentros interesantes lances, dada la fama de que disfrutaron los luchadores que forman los partidos de referencia.

No dudamos que el público, que tanto interés viene demostrando por este deporte regional, acudirá mejor que nunca a la Plaza de Toros, atraído no solamente por el espectáculo en sí, sino también para corresponder dignamente a la filantropía de los famosos luchadores.

AGRUPACION SOCIALISTA

En junta general celebrada anoche por dicha entidad, se nombró por unanimidad la siguiente Junta directiva para el presente año:

- Presidente, don Manuel Bethencourt. Vicepresidente, don Santiago Martín Cabrera. Secretario, don Pedro Pelluz Sánchez. Vicesecretario, don Juan Rodríguez Marrero. Tesorero, don Rogelio García Talavera. Contador, don Recaredo González. Vicecontador, don Abelardo Hernández Pérez. Vocales, don Marcelino Alberto Farfán, don Francisco Palacio Gutiérrez, don Manuel Rojas González D. Conrado Darías Jerez y don Gregorio García Domínguez. Comisión revisora de cuentas: don Pedro Medina Pérez, don Antonio Rodríguez Bethencourt, don Juan Díaz Barrios y don Pablo Corano García.

Entre los acuerdos tomados en la Junta general figura el de cooperar a los trabajos que vienen practicando la Federación Obrera y Centro de Dependientes del Comercio y de la Industria, para la celebración de la Fiesta del Trabajo el día 1.º de Mayo, procurando dar a los actos que se celebren el mayor esplendor posible.

Se dió lectura a un B. L. M. del gerente de la empresa arística «Carlota Plá», dando cuenta de que se propone conmemorar la Fiesta del Trabajo, poniendo en escena el 1.º de Mayo el hermoso drama «Juan José», siendo acogido este ofrecimiento con gran entusiasmo por los asistentes a la asamblea.

Noticias varias

Mañana a la noche dará una conferencia en el Ateneo de esta capital, disertando acerca de «Crítica social, Criterio social», el culto abogado del Estado, don Vicente Casanova.

La nueva empresa de luchas ha recibido telegrama de su comisionado del Hierro, en el que le participa estar ya ultimado el contrato con casi todos los mejores luchadores de aquella isla, y que tan pronto se comprometan los pocos que faltan telegrafiará sus nombres.

El gobernador de Sevilla comunica haber autorizado a Hijos de Tena, para que envíen a los señores Fera, Lombet, Pozuelo y Rodríguez (don Alvaro), 3 000, 1 000, 500 y 400 kilos de aceite.

Se recuerda a los agricultores que tengan interés en presenciar la preparación de los sustitutos del azufre para el beneficio de las viñas, que los ensayos se verificarán el domingo próximo, a las dos de la tarde, en la Granja Agrícola.

Banco Hipotecario de España.—Debido regresar a la Península el día 4 del mes entrante, los señores Inspectores de dicha entidad, se solicita a todas las personas que deseen realizar alguna operación, presenten cuanto antes sus solicitudes, al Agente en esta provincia, don Francisco Cambreleng, calle del Dr. Allart 17.

Programa de las obras que ha de ejecutar esta noche la banda de música municipal de Icod, en la plaza de «L. Cáceres», con motivo de la fiesta de San Marcos, patrono de aquella Villa.

- «El gato montés», pasodoble; Penella. «Ten souvenirs tu», vals lento; Turina. «La leyenda del monje», fantasía; Chapí. «Clotilde de Nevers», obertura; Mullet. «Tannhäuser», romería y oración de Elisabeth; Wagner. «El fresco de Goya», pasodoble; Valverde.

El respetable señor don Sixto M. Machado ha entregado para atenciones del Manicomio un donativo de 50 pesetas.

Contestando al telegrama enviado por el Cónsul de la Argentina, señor Martínez Déniz, la Cámara de Comercio Argentino en España le telegrafía lo siguiente: «Muy agradecidos por conteni-

